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Niederschrift
2. Öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Regio-

nalentwicklung und Infrastruktur

Sitzungstermin: Montag, 03.09.2018

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr

Sitzungsende 21:05 Uhr

Ort, Raum: Kreistagssitzungssaal, Hamburger Straße 30, 
Bad Segeberg

Anwesende:
Herr Jörg Buthmann
Herr Torsten Kowitz Vertretung für: Herrn Matthias 

Malassa

Herr Julian Flak ab 18:20 Uhr

Herr Lars Giering
Frau Angelika Hahn-Fricke
Herr Martin Ahrens
Herr Ralf-Dieter Demmler
Frau Rita Marcussen
Herr Dr. Gilbert Sieckmann-Joucken Vertretung für: Frau Regina Spö-

rel

Frau Prof. Dr. Ulrike Täck 2. stv. Kreispräsidentin
Frau Stefanie Fellmer Vertretung für: Herrn Stephan 

Holowaty

Herr Ralf Pütz
Herr Dr. Norbert Pranzas
Herr Kurt Barkowsky 1. stellvertretender Landrat
Herr Arne-Michael Berg
Herr Christian Mann
Herr Oliver Weber
Herr Toni Köppen bis 20:45 Uhr

Herr Rainer Schuchardt
Herr Henning Wulf bis 20:45 Uhr

Herr Klaus Stuber Kreisseniorenbeirat
Herr Lawerentz WZV
Herr Nissen WZV bis 18:25 Uhr

Herr Krause Bürgermeister der Stadt Kaltenkirchen von 18:34 bis 20:45 Uhr

Herr Landrat Schröder
Herr Schrenk FBL Umwelt, Planen, Bauen
Frau Baum FDL Bau- und Umweltverwaltung, Kreiss-
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traßen/Tiefbau
Herr Hartmann FDL Kreisplanung, Regionalmanage-
ment, Klimaschutz
Frau Klein Auszubildende
Herr Pielstiker Bau- und Umweltverwaltung, Kreiss-
traßen/Tiefbau
Herr Schmitt Beteiligungsmanagement bis 20:45 Uhr

Frau Wienke Gremien, Kommunikation, Controlling

Abwesende:
Herr Matthias Malassa -

Frau Regina Spörel -

Herr Stephan Holowaty -

Tagesordnung:

(öffentlich)

1 Einwohnerfragestunde I

2 Formalien

2.1 Genehmigung der Tagesordnung

2.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.07.2018

3 Beratung und/oder Beschlussfassung

4 Berichte der Verwaltung

4.1 Sachstandsbericht - A7 Ausbau
Vorlage: DrS/2018/142

4.2 Sachstand Ostküstenleitung
Vorlage: DrS/2018/084

4.3 Gewerbegebiete an der A20
Vorlage: DrS/2018/143

4.4 Teilaufstellung Regionalplan III-Wind, Verfahrensstand und Zeitplan
Vorlage: DrS/2018/144

4.5 Neuaufstellung LEP und Regionalplan III, Verfahrensstand und Zeitplan
Vorlage: DrS/2018/145

4.6 Sachstand Offenes W-Lan
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4.7 Strategische Ausrichtung der WKS GmbH
Vorlage: DrS/2018/154

4.8 1. Nachtragswirtschaftsplan 2018 WKS GmbH
Vorlage: DrS/2018/155

4.9 Sachstandsbericht Bankettbefestigung auf GIK-Wegen mit Rasengitterstei-
nen
Vorlage: DrS/2018/149

4.10 Sachstand Sanierung und Neubau von Kreisstraßen und Radwegen

5 Verschiedenes

5.1 Informationen und Anfragen

5.2 Anregungen für die nächste Sitzung

6 Einwohnerfragestunde II

7 Jahresbericht 2017 des Straßenbetriebsdienstes auf Kreisstraßen
Vorlage: DrS/2018/151

8 Halbjahresbericht 2018 des Straßenbetriebsdienstes auf Kreisstraßen
Vorlage: DrS/2018/152

Protokoll:
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Ausschuss ordnungsge-
mäß geladen wurde und beschlussfähig ist. Er verpflichtet Frau Fellmer auf die ge-
wissenhafte Erfüllung Ihrer Obliegenheiten und führt sie in Ihr Amt ein.
Anschließend werden die Punkte der Tagesordnung wie folgt beraten und beschlos-
sen:

(öffentlich)

zu 1 Einwohnerfragestunde I

Es werden keine Fragen aus der Einwohnerschaft gestellt.

zu 2 Formalien

zu 2.1 Genehmigung der Tagesordnung

Der Vorsitzende schlägt vor, die TOP 4.9, 7 und 8 zu Beginn zu beraten. 
Frau Fellmer beantragt einen nichtöffentlichen TOP „Informationen“.

Der Vorsitzende lässt über die geänderte Tagesordnung abstimmen.
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Abstimmungsergebnis:

einstimmig
Zustimmung: 11 Ablehnung: - Enthaltung: -

zu 2.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.07.2018

Herr Hartmann schlägt vor, in dem Beschluss zu TOP 3.1 die Worte „zur nächsten 
Ausschusssitzung“ zu streichen.

Anschließend lässt der Vorsitzende über die geänderte Niederschrift abstimmen.

zu 3 Beratung und/oder Beschlussfassung

zu 4 Berichte der Verwaltung

zu 4.9 Sachstandsbericht Bankettbefestigung auf GIK-Wegen mit Rasen-
gittersteinen
Vorlage: DrS/2018/149

Herr Lawerentz stellt den Bericht vor.

zu 7 Jahresbericht 2017 des Straßenbetriebsdienstes auf Kreisstraßen
Vorlage: DrS/2018/151

Herr Lawerentz stellt den Bericht vor.

zu 8 Halbjahresbericht 2018 des Straßenbetriebsdienstes auf Kreiss-
traßen
Vorlage: DrS/2018/152

Auf Nachfrage von Herrn Demmler erläutert Herr Lawerentz, dass durch die 
Anschaffung einer Fugefrese weniger Reparaturen erwartet werden würde 
und die mühselige Arbeit nicht weiter von Hand erfolgen müsse.

zu 4.1 Sachstandsbericht - A7 Ausbau
Vorlage: DrS/2018/142

Der Ausschuss nimmt den Bericht ohne weitere Aussprache zur Kenntnis.

zu 4.2 Sachstand Ostküstenleitung
Vorlage: DrS/2018/084

Herr Hartmann erklärt auf Nachfragen, dass nur ein Sachstand gegeben werden 
könne, da der Kreis Segeberg kein Planungsträger und somit inhaltlich nicht invol-
viert sei.

zu 4.3 Gewerbegebiete an der A20
Vorlage: DrS/2018/143

Herr Hartmann erklärt auf Nachfrage von Frau Dr. Täck, dass der B-Plan 32 zurzeit 
in der Beteiligungsphase sei. Die Stadt Wahlstedt entscheidet im Rahmen ihrer Pla-
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nungshoheit über eventuelle Anpassungen.

Weiter erläutert er auf Nachfrage von Frau Marcussen, dass den Gemeinden ein Be-
ratungsangebot durch den Kreis zur Verfügung stünde. Im Rahmen der Entwick-
lungskonzepte für die Landesentwicklungsachsen A1 und A7 habe auch für die A20 
eine Bedarfsabschätzung für überregional bedeutsame Gewerbestandorte an der 
A20 stattgefunden, die zu dem Ergebnis gekommen sei, dass hier kein Bedarf be-
stünde. Beide Gutachten kommen zu dem Ergebnis, dass es im Kreis Segeberg bis 
2030 ein ausreichendes Gewerbeflächenangebot gebe und entsprechend kein Be-
darf an neuen Gewerbestandorten bestehe.

Auf Nachfrage von Herrn Dr. Pranzas berichtet Herr Hartmann, dass eine Vorgabe 
des Landes besage, dass der Einzelhandel in Gewerbegebieten an Autobahnen aus-
geschlossen sei.

zu 4.4 Teilaufstellung Regionalplan III-Wind, Verfahrensstand und Zeit-
plan
Vorlage: DrS/2018/144

Herr Schuchardt bittet darum, den Kriterienkatalog der Niederschrift beizufügen. 

Frau Fellmer gibt zu Protokoll, dass der Gemeinderat Nehms sich mehrheitlich ge-
gen die Windkraftanlagen ausgesprochen habe.

zu 4.5 Neuaufstellung LEP und Regionalplan III, Verfahrensstand und 
Zeitplan
Vorlage: DrS/2018/145

Herr Hartmann erklärt auf Nachfrage von Herrn Wulf, dass die aktive Phase der 
Entwurfserarbeitung des Reginalplans im Sommer 2018 begonnen habe. Es solle 
eine frühzeitige Einbindung der  Kreise und der Kommunen erfolgen. Nach dem vor-
läufigen Planungsstand werde eine gemeinsame Veranstaltung mit den Kommunen 
Anfang des nächsten Jahres geplant. Der LEP erstrecke sich über das ganze Land 
und habe zeitlich einen gewissen Vorlauf.

zu 4.6 Sachstand Offenes W-Lan

Der Landrat berichtet, dass Gespräche mit dem Breitbandkompetenzentrum, den 
Gemeinden und Dataport stattgefunden hätten. Als Pilotprojekt für das offene W-
LAN seien die Stadt Segeberg und die Gemeinde Seedorf ausgesucht worden. 
Die erhoffte Unterstützung des Landes reduzierte sich auf Hilfestellungen in der 
Theorie, jedoch konnte bei der Ausführung nicht unterstützt werden.  

Pause: 19:15 - 19:35 Uhr
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zu 4.7 Strategische Ausrichtung der WKS GmbH
Vorlage: DrS/2018/154

Herr Krause erläutert, dass die WKS GmbH in der Vergangenheit mit zu vielen Din-
gen beschäftigt worden sei. Die strategische Ausrichtung solle nun die Konzentrati-
on auf einzelne Punkte und somit das Kerngeschäft festlegen, damit die WKS GmbH 
die Wirtschaft im Kreis Segeberg mitentwickeln könne. Zur Umsetzung sei zu prü-
fen, ob die WKS GmbH technisch und personell gut aufgestellt sei. 
Auf Nachfrage von Frau Fellmer erklärt Herr Krause, dass die Ausschreibung zur 
Besetzung der Geschäftsführung vorbereitet werde. Der Kreis habe das Kernge-
schäft und die Schwerpunkte der WKS GmbH festzulegen, so dass es fahrlässig wä-
re, mit der Bestimmung der strategischen Ausrichtung auf die neue Geschäftsfüh-
rung zu warten. Selbstverständlich werde die neue Geschäftsführung intensiv ein-
gebunden. 

Frau Dr. Täck betont, dass die WKS GmbH zur Wirtschaftsförderung im Kreis Sege-
berg notwendig sei. Sie betont, dass die Attraktivität für die Ansiedlung von Fach-
kräften verfolgt werden müsse. 

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Wirtschaft, Regionalentwicklung und Infrastruktur und der 
Hauptausschuss empfehlen, der Kreistag beschließt, 

die in den Strategie-Workshops des Aufsichtsrates der WKS erarbeiteten strategi-
schen und operativen Ziele und Aufgaben sind von der WKS GmbH eigeninitiativ 
und eigenverantwortlich auszugestalten. 

Abstimmungsergebnis:

einstimmig
Zustimmung: 12 Ablehnung: - Enthaltung: -

zu 4.8 1. Nachtragswirtschaftsplan 2018 WKS GmbH
Vorlage: DrS/2018/155

Herr Schmitt erklärt auf Nachfrage von Herrn Weber, dass die Personalkosten bis 
zum Ende des Jahres in die Hochrechnungen eingerechnet seien. 
Der Landrat ergänzt, dass die Kosten für die Personalsuche aus den Einsparungen 
der Personalkosten finanziert werden könne. 
Ob weitere Kosten entstehen würden, hinge von der Umsetzung der strategischen 
Ausrichtung durch konkrete Maßnahmen ab. Das sei die Aufgabe der neuen Ge-
schäftsführung.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Wirtschaft, Regionalentwicklung und Infrastruktur und der
Hauptausschuss empfehlen, der Kreistag beschließt,

dem in der Anlage beigefügten 1. Nachtrags-Wirtschaftsplan 2018 der WKS GmbH 
wird auf Empfehlung des Aufsichtsrates aus der Sitzung vom 20.08.2018 zuge-
stimmt.
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Der Gesellschaftervertreter, Herr Landrat Schröder, wird mit der Herbeiführung ei-
nes entsprechenden Gesellschafterbeschlusses beauftragt. 

Abstimmungsergebnis:

einstimmig
Zustimmung: 10 Ablehnung: - Enthaltung: -

zu 4.10 Sachstand Sanierung und Neubau von Kreisstraßen und Radwe-
gen

Herr Pielstiker stellt die Präsentation, welche dem Protokoll beiliegt vor. 
Auf Nachfrage von Herrn Weber erklärt er, dass die Gemeinden bezüglich der Koor-
dination frühzeitig beteiligt würden. 
Weiter erläutert er auf Nachfrage von Herrn Dr. Pranzas, dass Mängel auf Radwe-
gen über das „Rada-System“ gemeldet werden könnten. Für die Kreisstraßen sei 
der WZV zuständig. 

Auf Nachfrage von Herrn Demmler bezüglich der K 50 gibt Herr Pielstiker folgendes 
zu Protokoll:
Die K 50 ist in Teilbereichen in einem sanierungsbedürftigen Zustand. Im Zuge der 
Maßnahme K40 wurde der Umstand genutzt, dass die notwendigen Maschinen na-
hezu vor Ort waren und ein Bereich mit diversen Straßenaufbrüchen auf einer Län-
ge von ca. 60 m kostengünstig saniert werden konnte. 

zu 5 Verschiedenes

zu 5.1 Informationen und Anfragen

Es werden keine Informationen und Anfragen vorgestellt.

zu 5.2 Anregungen für die nächste Sitzung

Es werden keine Anregungen für die nächste Sitzung vorgetragen.

zu 6 Einwohnerfragestunde II

Es werden keine Fragen aus der Einwohnerschaft gestellt.

Der Vorsitzende schließt mit Dank an alle Beteiligten die Sitzung.

Gez.  Jörg Buthmann f.d.R. Frau Wienke
(Ausschussvorsitz) (Protokollführung)


